

Tercera página

Expertos en soplar y sorber a un tiempo

Los directivos del Banco de España, que ingresan salarios de 100.000 €, no conocen lo que ocurre en la calle

ANTONIO
Morlanes*



Me viene a la mente el vetusto y magnífico edificio de la sede central del Banco de España, que lo cierto es que impresionna, y más todavía, si como yo se ha tenido la oportunidad de visitarla en alguna ocasión, pues es un complejo laberíntico en el que perderse es más sencillo que encontrar el destino, y quizás por ello, los muy capacitados y sesudos pensadores del Banco de España no han sido capaces de encontrar un camino que les posicione en la calle, llena de ciudadanos que van y vienen cargados con sus problemas y tribulaciones.

Así pues, como estos pobres pensadores del Banco de España han quedado prisioneros de esos gruesos muros, también deben permanecer anclados en sus vicencias y pensamientos de antes del 2008, y alguien debería contarles que hemos pasado y sufrido una muy grave crisis, que hasta a los que no les iba mal, lo pasaron mal, y que aunque se dice que ya hemos salido, deben haber sido algunos, quizás los propios directivos del Banco de España que ingresan salarios por encima de los 100.000 euros. Sin embargo, la mayoría no lo han

hecho, con la paradoja de que incluso existen muchos trabajadores que teniendo un salario están por debajo del umbral de la pobreza.

Repasemos las medidas que nos recomiendan los sesudos estudiosos del Banco de España: la primera es sobre la edad de jubilación, ampliarla para así rebajar el número de años que cobran los pensionistas, quizás la siguiente sea poner límite hasta cuando deben de cobrar, sería por ejemplo, empezar a los 67 y finalizar a los 75, a partir de ahí la imaginación es libre; pero dicen más, no subir las pensiones con el IPC, sino por debajo, para de esta forma que bajen las cuantías y así poder bajar el coste general. Parece que los que trabajan producen poco para las pensiones y quizás hay algo que se les ha pasado por alto, a día de hoy se cotiza a la Seguridad Social por un máximo de 48.840 euros de base máxima de cotización, por lo que se paga en contingencias comunes el 28,30% (empresa y trabajador); por tanto si ellos cobran mínimo 100.000 euros anuales, dejan de cotizar a la Seguridad Social por 51.160 euros/año, lo que supondría unos ingresos adicionales de 14.478 euros anuales, dicho de otra forma: una pensión



de 1.000 euros mes; seguro que este detalle se les ha pasado.

Ahora pasemos a lo que significan los ingresos de la clase trabajadora, a la que los expertos del Banco de España acusan de despilfarradora, gasta mucho y ahorra poco, bien, pues si nos atenemos a la última Encuesta Trimestral de Costes Laborales que calcula el INE, el poder adquisitivo de los trabajadores ha caído un 7,1% en la última década, pero más todavía desde los años 60, la productividad/hora ha tenido un incremento del 241% mientras que el de los salarios ha sido del 112%. Si todavía queda alguna duda, añadiremos que el poder adquisitivo en España es de

14.324 euros anuales, mientras que en Alemania es de 22.949 euros, en Francia de 22.949 euros y en Italia de 17.601 euros; pues ahora me gustaría conocer cómo se convierte esa manía despilfarradora en un sano ahorro. Creo que dicha rareza viene de la mano de estos expertos. Llevo ya muchos años leyendo sus informes en los que todo lo basan en la contención salarial, y ya ha sido importante el esfuerzo que durante la crisis han realizado los trabajadores con la devaluación salarial que se hizo para, de esa forma, conseguir un incremento muy temporal de la productividad.

Y lo curioso y justo es que en estos momentos ya hay asociaciones empresariales que reivindican la subida de los salarios, pues no se consigue establecer un incremento de la productividad con el necesario consumo. ¿Acaso quieren que aquí se produzca y se consuma en otros lugares? Soplar y sorber al mismo tiempo, eso es lo que piden los grandes expertos del Banco de España y esto, hace tiempo que se llegó a la conclusión de que era tarea imposible.

«El futuro ya no es lo que era»
(Paul Valery) ≡
*Presidente de Aragonex

Firma invitada

Testigos del compromiso

CARLOS
Gómez
Bahillo*



Como cada final de curso, Cáritas diocesana de Zaragoza ofrece un balance de su contribución a la sociedad como entidad socio-caritativa. 1.040 personas voluntarias han hecho posible que se pudieran llevar a cabo todos sus programas, sus acogidas, sus intervenciones especializadas. Más de 6.600 personas socias, 126 empresas y entidades colaboradoras han aportado recursos económicos para el desarrollo de las actividades. 116 personas contratadas han formado equipos preparados, consistentes y comprometidos con su trabajo.

La labor sensibilizadora se ha realizado a través de 43 acciones formativas, incluyendo la intervención con casi 3.000 niños, adolescentes y jóvenes a través

del programa *Educación la mirada*.

Por medio de la tienda La Artesa se promueve un comercio justo y consumo responsable. Por el establecimiento han pasado productos de Perú, Bolivia, Bangladesh, Palestina, Mauritania, así como algunos elaborados por integrantes de proyectos de la propia Cáritas Diocesana.

SE HA MANTENIDO y mejorado la presencia pública, la incidencia y la denuncia social participando en procesos legislativos a través de propuestas y enmiendas. A lo largo del año se han producido diversas apariciones en medios informativos en forma de comunicados, artículos y ruedas de prensa. Las redes sociales y la página web corporativa han sido altavoces de la vida y actividades de Cáritas.

Pero sin duda la labor caritativa esencial se ha realizado a través de 104 puntos de acogida para las familias y 9 centros especializados que han acompañado a más de 3.700 familias con casi

8.800 personas. Más de 9.800 ayudas directas a familias, que han supuesto más de 1.200.000 euros. La preservación de la dignidad e integridad de las personas con ayudas directas para alimentos, vestido y documentación, apoyos para vivienda, obtención de

Cáritas Diocesana de Zaragoza ha prestado más de 9.800 ayudas directas a familias, por valor de 1.200.000 €

atención sanitaria; ayudas económicas para hacer realidad la educación para todos y contribuir al empleo decente.

Cáritas Diocesana de Zaragoza desarrolla proyectos de cooperación internacional en Palestina y Bolivia ayudando a avanzar en la seguridad alimentaria, en mejorar los medios de vida, en la prác-

tica de la agroecología y en la conservación de los recursos hídricos. También se ha acudido a paliar necesidades surgidas de emergencias como la de Guatemala (erupción del volcán del fuego) e Indonesia (terremotos y tsunamis).

La Fundación por la Inclusión Social se ha consolidado: 230 personas mejoraron sus competencias profesionales, y 108 encontraron trabajo. 904 personas fueron inscritas en la Agencia de Colocación.

La tienda Latido Verde ha continuado su labor de venta de productos de segunda mano. Los contenedores de recogida de ropa han almacenado más de 1.200 toneladas de ropa evitando de esta manera la emisión a la atmósfera de 17.014,4 toneladas de CO².

Sirvan estos datos a modo de resumen como testimonio de compromiso colectivo de Cáritas Zaragoza en la búsqueda de un mundo más justo y solidario. ≡

*Director de Cáritas Diocesana de Zaragoza

Sedimentos

CARMEN
Bandrés*



Mujeres en la cárcel

Los datos son contundentes: tan solo un mínimo porcentaje de la población reclusa en España corresponde a la mujer, estando la mayor parte de los delitos relacionados con el narcotráfico. Es habitual entre las internas un bajo nivel socioeconómico, casi siempre unido a un rancio rol secularmente asignado a la mujer; además, una gran parte de ellas ha padecido episodios de violencia de género. Así pues, pobreza, resentimiento y amargura comparecen en la base de la delincuencia femenina, que tiende a limitarse en esencia a la complicidad con varones y a pequeños hurtos. Como desoladora secuela del encarcelamiento es muy de lamentar la separación de los hijos pequeños, tempranamente privados del cariño materno, y que así sufren también un castigo que en modo alguno merecen.

¿Tiene el sistema penitenciario capacidad real para la reinserción de las mujeres penadas? El primer y necesario paso sería la voluntad de cam-

Resentimiento, amargura y pobreza son la base de la delincuencia femenina

biar ese destino adverso, que por sí mismo ya supone una dura condena; además, la reeducación exige un marco adecuado en el que restaurar la autoestima de las reclusas y proporcionarles nuevos objetivos vitales y recursos. En el Centro Penitenciario de Brieva, en Ávila, se están dando algunos pasos en la dirección adecuada. Esta prisión, cuyo único inquilino masculino es **Iñaki Urdangarín**, por cierto en la misma celda que albergó a **Luis Roldán**, descolloja hoy por su labor de reinserción y proyectos de participación que apuntan a proporcionar excelentes frutos en un cercano mañana. De hecho, muchas de las internas dicen disponer ya de suficiente fe y confianza para afrontar aquello que encontrarán muy pronto al otro lado de la puerta de Brieva. Después, solo quedará que el resto de la sociedad no traicione el crédito conseguido por estas mujeres. ≡ *Escritora